
                             要节约，不要浪费 

                                         真主的平安和慈悯以及吉庆在你们上 

                 我从被驱逐的恶魔上求主护佑. 奉⾄仁⾄慈的真主之名： 

        美好的祝福和平安在⾄圣صلى الله عليه وسلم上，今后两世的的最⾼领袖。哎，贵圣صلى الله عليه وسلم呀，请疼
慈（相助）我们吧；哎，贵圣صلى الله عليه وسلم的索哈⽩们（求主喜悦你们）啊，请关照（相助）我
们吧；哎，道统⾥的筛赫⼤⼈们（求主纯洁你们⾼贵的机密）啊，请照看（相助）我
们吧，请照料（相助）我们吧；哎，⽑俩纳·⼤筛赫·阿⼘杜拉·发伊兹·达厄斯塔尼（求
主纯洁筛赫的机密），请照料（相助）我们吧；哎，⽑俩纳·筛赫·纳泽姆·哈格尼（求
主纯洁筛赫的机密），请提拔（相助）我们吧；托勒格提就是通过教导着（⼝传⼼
授），我们的事情贵就贵在了“与⼈在⼀起（交往、联系）着上”。 

       我们的神圣先知（愿主福安之）说： 

 مَا عَالَ مَن اقتصََدَ                                                      

       ⼀个节约，不浪费的⼈不会陷⼊贫困。贫穷来⾃浪费。现代⼈什么都不懂得珍
惜。由于他们不知道来⾃全能荣耀真主的恩典的价值，也不懂珍惜，吉庆便消失了，
贫困出现了。 

       ⼈们说，世界上同时存在着饥荒和奢靡。不仅在我们国家。我们的⼈以为它只在
这⾥。感赞真主جل جلاله，我们⽐其他⼈都过得好，因为我们懂得恩典的价值。我们当中所
有⼈都知道这⼀点。那些礼拜和不礼拜的⼈都知道这⼀点。然⽽，浪费依旧存在，所
以吉庆消失了。这种事频繁的发⽣世界上。 

       全能荣耀的真主说，浪费就是花了钱，却什么都没有收获。如果你把钱给其他有
需要的⼈，是可以的。但那些你买了不⽤，⼜扔掉的东⻄就是浪费。他们说：“我很慷
慨”。那不是慷慨。你没有对⼈慷慨，只是对你⾃⼰的⾃性慷慨。你在服务于你的私
欲，别⽆其他。 

       真主جل جلاله说：“吃喝，但不要浪费”‘كولوا وَاشرَبوا ولََا توسرفِوا’‘Kulū washrabū wa la 
tusrifū‘吃喝，但不要奢侈浪费。”（古兰经 07:31）。全能荣耀的真主的命令是：你可 



以吃饱，不要挨饿。可以穿暖，要照顾好你的家⼈。但不要浪费。这是⼀个很伟⼤的
命令和建议。那些不这样做的⼈违反了全能荣耀真主的命令。他们失去了吉庆。 

       真主جل جلاله给每个⼈恩典。祂جل جلاله命令他们要珍惜这些恩典。那些珍惜并感激真主جل جلاله恩
典的⼈，他们的恩典会继续增加。但那些不珍惜并且浪费恩典的⼈将陷⼊贫困。这是
我们的神圣先知（愿主福安之）说的。节约的⼈不会变得贫穷。若主意欲，愿真主جل جلاله
不要让我们成为浪费的⼈。愿祂جل جلاله不要减少祂给予我们的恩典，并且加倍的增加这些
恩典。 

       成功来⾃真主。法提哈。 
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